

U.D.S
MI UNIVERSIDAD.
MATERIA: TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD.
DOCENTE: GUADALUPE DE LOURDES ABARCA
FIGUEROA
ALUMNA: NANCY CAROLINA MONTOYA
HERNÁNDEZ.
CUATRIMESTRE : 3RO.
FECHA DE ENTREGA:28/05/2024

INTRODUCCIÓN A LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD.

1.1 DIVERSAS DEFINICIONES DE PERSONALIDAD

La personalidad puede definirse como las causas internas que subyacen al comportamiento individual y a la experiencia de la persona.

Personalidad según Eysenck. - "La estructura de personalidad es el conjunto de características personales de un sujeto humano, tales características (en parte innatas, en parte adquiridas) constituyen el comportamiento de todo individuo humano haciéndolo único e irrepetible.

Personalidad según Kardorvik. "La personalidad es un modelo complejo de características psicológicas profundas, que son generalmente inconscientes, que no pueden ser erradicadas, y se expresan automáticamente en cada faceta del funcionamiento individual.

Personalidad según Burt. Es el resultado de una compleja combinación de factores y disposiciones que le permite actuar y reaccionar de una manera que es única y que es diferente a los caracteres aprendidos que el individuo percibe sobre sí mismo.

depende de la herencia, que impacta a la personalidad, y la educación que genera experiencias diferentes, interactúa a la vez con la herencia, el grado de la conciencia, de las condiciones y la personalidad misma.

1.2 DEFINICIÓN DE TEORÍA

Una teoría científica es un conjunto de supuestos relacionados entre sí que permiten a los científicos utilizar el razonamiento deductivo lógico para formular hipótesis comprobables. Esta definición precisa una aclaración.

es un conjunto de supuestos relacionados entre sí. Los supuestos aislados no pueden generar hipótesis significativas ni tener coherencia interna. Los requisitos que debiera cumplir toda teoría útil. Un tercer término clave en la definición es el de supuestos.

En la personalidad de Burt (Stimmler, 1965) como en muchos campos, la psicología de la personalidad tiene tanto intereses básicos como aplicados que no siempre están integrados. La investigación aplicada se efectúa para solucionar problemas prácticos. La investigación básica se realiza con el propósito de avanzar en la teoría y en el conocimiento científico.

PASOS QUE DEBE CUMPLIR:
Verificabilidad
Comprensión
Valor aplicado.

1.3 ¿POR QUÉ EXISTEN DIFERENTES TEORÍAS?

Existen porque la naturaleza misma de una teoría permite al teórico hacer especulaciones desde un punto de vista específico.

Las personalidades de los teóricos y sus teorías de la personalidad.

investiga la influencia de los procesos psicológicos y las características personales de un científico en el desarrollo de sus teorías e investigación científica.

Una vertiente de las teorías de la personalidad parte de la información sobre las experiencias vitales, sociales y psicológicas de los teóricos en el momento en que elaboraron su teoría.

El proceso científico puede estar influido por las características personales del científico, pero la verdadera utilidad del producto científico se debe evaluar con independencia del proceso.

INTRODUCCIÓN A LAS TEORIAS DE LA PERSONALIDAD.

1.4 DINÁMICA DE LA PERSONALIDAD

El concepto de dinámica de la personalidad se centra en los mecanismos que reflejan la personalidad, con especial atención en las motivaciones que guían el comportamiento. Una teoría sobre la personalidad debe abordar su dinámica y evolución, además de ofrecer conceptos descriptivos como los rasgos.

Adaptación y ajuste
refleja la fuerte asociación teórica entre la teoría de la genes natural y la genética clínica. Se ven sus raíces en el tratamiento de los pacientes. La observación de su desarrollo y de su conducta ayuda con el tratamiento. Sugirió más si se genera ideas de la personalidad que fueron aplicadas principalmente a pediatría y a clínica.

Influencias múltiples
La dinámica de la personalidad no es controvertida. Sin embargo incorporar esto en una afirmación teórica precisa puede resultar desafiante.

En el individuo, diferentes aspectos de la personalidad se pueden combinar para afectar su comportamiento.

1.5 DESARROLLO DE LA PERSONALIDAD

Influencias biológicas: El concepto de temperamento hace referencia a los patrones consistentes de comportamiento y reacciones emocionales que se manifiestan desde la infancia, probablemente debido a influencias biológicas.

Hayley planteó que la cultura tenía más peso que la biología en cuanto a las diferencias entre géneros, mientras que los enfoques conductistas de la personalidad suelen restar importancia al temperamento.

Experiencia en la niñez y en la adultez. Los estudios de la relación del aprendizaje se centran principalmente en el cambio pero incluso algunos de ellos (como Stern, 1988) sugieren que el aprendizaje temprano puede tener un impacto significativo en el desarrollo de la personalidad a lo largo de la vida al cultivar habilidades fundamentales.

PASOS QUE DEBE CUMPLIR:
Verificabilidad
Comprensión
Valor aplicado.

1.6 EL ENFOQUE CIENTÍFICO DE LA PERSONALIDAD

Una teoría es una herramienta conceptual que ayuda a comprender fenómenos específicos, con conceptos (llamados construcciones teóricas) y afirmaciones sobre sus interrelaciones (llamadas proposiciones teóricas).

Teoría: Los elementos de una teoría son conocidos como construcciones teóricas. Un ejemplo de estos es un rasgo de la personalidad, que se suele considerar como la unidad básica de la personalidad.

El aspecto más crucial es la verificabilidad de la teoría, es decir, su capacidad de ser comprobada mediante métodos empíricos.
Ciencia: Igualdad de condiciones, una teoría sólida se distingue por su claridad, es decir, su capacidad para aplicar una amplia gama de comportamientos.

Valor práctico: Una teoría con aplicación práctica, al proporcionar estrategias prácticas para mejorar la vida humana, tiene una ventaja sobre las teorías que son simplemente satisfactorias intelectualmente.

INTRODUCCIÓN A LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD.

ECLECTICISMO EN LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD

Muchos psicólogos de la personalidad optan por un enfoque ecléctico, que combina conocimientos de diversas teorías. La investigación empírica no respalda una perspectiva teórica de forma tan contundente como para descartar las demás.

Algunos científicos se han hecho para integrar las teorías (por ejemplo, Maslow, 1968; Maslow y Herzberg, 1987). En su trabajo práctico, los eclecticos, las teorías complementan o conciben, cada una a su manera, su propia manera de ver y de investigar.

Además de las diversas áreas de aplicación, las teorías se centran en distintas influencias en la personalidad. Mientras algunas se enfocan en la experiencia temprana, otras consideran el impacto del pensamiento.

Proporcionan con regularidad y han sido capaces de hacerlos, al mismo tiempo que las concepciones teóricas, como las teorías implícitas de la personalidad, nos brindan al investigador un nuevo perspectiva.

1.11 EVALUACIÓN DE LA PERSONALIDAD

La evaluación de la personalidad es un área importante en que se aplica la psicología a cuestiones del mundo real.

(Métodos de evaluación.)
• Inventarios de autorreporte u objetos.
Técnicas proyectivas.
Entrevistas clínicas.
Procedimientos de evaluación de la conducta.

Inventarios de autorreporte.
Es una técnica que consiste en pedir a las personas que aportan información de sí mismas.

Los participantes señalan con qué precisión los ítems que reflejan sus características o su nivel de acuerdo con cada uno en el inventario Multifásico de Personalidad de Minnesota.

1.11 EVALUACIÓN DE LA PERSONALIDAD

Técnicas proyectivas.
Los psicólogos clínicos idearon las técnicas proyectivas de la personalidad para su trabajo con pacientes afectados por trastornos emocionales. Inspirados en la importancia que Freud otorgó al inconsciente, estos instrumentos tratan de penetrar en la parte invisible de nuestra personalidad.

Entrevistas Clínicas.
Aparte de los pruebas que obligan al sujeto a que determine la personalidad de una persona, el terapeuta se dirige a cada individuo clínico como parte del proceso de evaluación. Es común que el sujeto se le pregunte sobre sí mismo y hacer preguntas que revelen los rasgos de su experiencia.

Evaluación de la conducta.
En este procedimiento un observador evalúa el comportamiento de la persona en una situación determinada. Cuanto mejor lo conozca, más exacta puede ser su evaluación. Los psicólogos Arnold Busch y Robert Plomin prepararon un cuestionario para determinar el grado en que varios temperamentos están presentes en gemelos del mismo sexo (Busch y Plomin, 1964).

Medidas de Intelectualidad y Espiritualidad.
En los últimos decenios de gran interés se ha generado de medida de inteligencia y espiritualidad de una persona a lo largo de un período de tiempo. Esto que los investigadores han sido capaces de determinar si el sujeto, solo la persona o grupo perteneciente a una cultura puede tener o no estas características. Sin embargo, en términos de inteligencia y espiritualidad se refieren a la personalidad.